

Sapperlot

Ab 2026 erhalten auch Schweizer eine 13. AHV-Rente – gleich wie in Liechtenstein. Noch nicht klar ist, wie die enormen Mehrkosten finanziert werden sollen. Aktuell wird über dem Rhein gestritten. Mehr AHV-Beitrag über den Lohn, mehr Mehrwertsteuer, ein Mix daraus oder neuestens sogar die Erhöhung der Bundessteuer – das sind die Vorschläge. Im Moment werden erst Möglichkeiten ausgearbeitet – doch bereits jetzt wird gestritten. Sind die Vorschläge dann einmal auf dem Tisch und geht es um die Umsetzung, geht das Hin- und Her dann erst richtig los. Niemand wird nachgeben wollen, denn es geht um viel Geld. Im Nachhinein war die Initiative, die dem Volk zur Abstimmung vorgelegt wurde, unvollständig. Die Finanzierung hätte zwingend in die Vorlage gehört – respektive hätte im Abstimmungskampf mehr darauf hingewiesen werden müssen. Mitunter wäre die Vorlage inklusive einem klaren Finanzierungsvorschlag aber abgelehnt worden.

Philipp Kolb